

2023年「しながわ平和のための戦争展」感想

8月19日

・この戦争展は、コロナ禍で参加しませんでした。今日来てこの歴史の出来事は、にんげんがしでかした愚かな事実です。今日でも軍事費を国は43費用を使うという。人間らしく生きるということがわからない人がいるのです。私が一歩前へ出るために準備します。ありがとうございます。

・毎年開催されていることに敬意を表します。また、来年生きていたら来たいと思います。

・78年間日本は他とくと戦火を交えなかった 平和の大切さを世界に発言できるのは日本人しかいない。ガンバ (70代)

・今回は、初めて2日間参加しました。企画も展示も充実していたと思います。伊藤響子さんの報告。2人の女性を招待できたこと、具体的に報告聞いて良かったです。高校生の活動も頼もしく思いました。(70代)

・杉並からうかがいました。それぞれの展示の違いや共通点などが分かりとても参考になりました。資料がしっかり整っていて、とても分かりやすかったです。きな臭い世の中戦争展、しっかり継続して少しでも声を上げていきましょう。(70代)

・問題別に見やすく展示されていると思いました。人形劇は素晴らしいと思いました。演目がいくつもあると聞いたので楽しみにしています。セリフの声がよく響いて感情もこもっていて、練習を重ねておられるのだと思います。素敵ですね。4日間ご苦労様です。(70代)

・人間魚雷『回天』の名前は知っていたが、模型を見たのは初めてです。知っているつもりでも知らないことがたくさんありました。旗台小の正門に焼夷弾がたくさん落とされたことも。平和の尊さ、戦争の悲惨さを再認識しました。もっと、多くの人たちに知っていただき、平和を追求していくことが私たちの役目だと思います。(60代)

・戦争がない世界にしなければならぬと思う。いつも弱い子どもや女性が被害者になるには嫌だ。

・DVD「声を上げる高校生たち、」を途中から見たのですが、これからを担う高校生が「核兵器はいらない」と行動をしてくれることに頼もしさを感じました。岸田首相の核抑止論を当たり前のように口にするなんて許せません。即刻辞めさせたいです。

・空襲の体験記録、児童教育の展示を興味深く拝見しました。(70代)

・続けていくことは大変なことです。ことしもまた、参加団体やあたらしく登場する方たちでにぎわっている様子に事務局メンバーのすばらしさを感じます。平和の問題は、とりわけ大事な局面だけに反響も大きいかと。戦争体験を昨日のことのごとく国お話しされる年配の方たちの伝え、語り継ごうという意気込みも感じます。(70代以上)・高校生ゼミナールの活動、品川の新婦人の頑張りもわかってよい一日でした。毎年お誘いありがとうございます。3月10日の空襲の時、東麻布の自宅から芝増上寺へ逃げたが、防空壕に入れてもらえなかった。結果的には防空壕に入った人は爆弾で亡くなったと聞いていました。普通の郷靴はダメで革靴か下駄と言われていたんですね。ありがとうございます。

・毎回来ておりますが、良く整理された密度の高い展示で大田区の戦争資料展を実施しているものとして大いに学ばせていただいております。お疲れさまでした。(70代)

・ありがとうございました。今日来ることができなかった息子・娘にお話を伝えます。毎日、戦争のこと、核や兵器の恐ろしさを考えれを忘れて眠ることはありません。亡き父母もよく聞かせてくれたからです。

・「戦陣訓」この教育をされたら戦争犯罪人 2813 人、途中死亡。25 人は死刑逃れる。どこへ行ったか？明治維新後の教育はなぜしなかったのか。私は習った覚えはありません。

・「生きる」詩は私も朗読しました。全文を巻物風にして書き写し展示しました。沖縄の発表は心を打つものですが、「生きる」は出色の出来でした。感動です。(70代)

・とても分かりやすくていい時間でした。ありがとうございました。

・展示物が力作ぞろいで見ごたえがありました。見ているとスタッフの方が自然ときて説明してくださり会話もできてよかったです。年に 1 回このような場を設け、平和の大切さをかみしめるのがよいですね。(50代) リクエスト：各コーナーに小さな子や、生徒・学生向けの絵本・紙芝居・作文等があるといいかも。労力大変そうですね。すみません。お手伝いできず。(菅野)

・今年は展示も催しもとても充実していたと思います。特に体験者の生の声は身につまされるものがありました。今の平和を守り、のちの字土井に伝えていくために語り続けていなくてはと思いました。

・

鈴木さん・住田さんととても貴重なお話をありがとうございました。小 5 の孫を連れて参加しましたが、もっと若い人に来てほしいですね。若い人こそこういう会に参加してほしい。(60代)

・住田さんの話は、本当に生き証人であり、若い人にも伝えて引き継いでほしいです。山下清さんも言っています。そんな人を殺す火薬があるなら、みんなが元気になる花火を上げればみんなが幸せになるといっています。私もそう思います。

・城南空襲のお話で、現在の我が家の近くまで迫ってきていたことをはじめて知りました。私もきちんと語りつないでいく必要があると思いました。

・18日コカリナから参加しました。DVD は、人が多くてよく見えませんでした。声ははっきりしないのでやはり見えることが大事ですね。住田さんのお話は初めて伺ったので興味津々でお聞きしました。やはり、戦争はやらせてはいけません。(70代)

・お二人の話は本当に心にしみました。DVD 貴重でした。このような会をありがとうございました。(70代)

・岸田政権の下で急ピッチで進められている大軍拡に時には無力感にとられることも。今日改めて語り続けること、行動し続けることの大切さを学んだと思います。ありがとうございました。(70代)

・戦争を繰り返さないためには、現政権・現議員が真剣に前向きに国のかじ取りをするこ代

とが肝要。各国との外交による話し合いを遠慮することなく交わすことが重要である。
そのためには、国民一人一人が積極的に参加し、適性な代行者を選任することが要求される。
子どもころからの教育が強く要望されると思う（70代）

武器で平和は作れない。本当の平和を考え行動していきたい。（70）

・平和の展示と様々なイベント開始の準備に実行委員の方々にお礼を申し上げます。日頃、
辺野古反対や、土砂埋め立て反対の運動をしております。

・事務局の方、資料集めなどお疲れさまでした。「高校生たち」のビデオ感動しました。核
兵器廃絶に向けて、一人ひとり意思表示をすることがとても大事で、国を世界を動かすこと
につながるのかと。高校生に見習い私も行動したいと思います。二度と戦争をしない世界を
作るために。ありがとうございます。（70代）

・戦争と平和について品川も各団体がいろいろな角度から資料を展示していて非常に充実
していると感じました。また、資料だけでなくいろいろな行事も行われて大変楽しく有意義
は「品川平和のための戦争展」です。特に婦人たちの積極的な活動に感動しました。ありが
うございました。（70代）

・毎回工夫をして様々な展示をありがとうございます。見るたびに平和のありがたさをかみ
しめています。皆さまの検討に感謝いたします。

・8月18日広島にて被爆体験伝承者講話を聴く機会がありました。一番怖いのは無関心。
とおっしゃる90代の方の熱い語りに心を動かされました。若い人たちにどのように
践祚王について考えてもらうのがよいか日々悩むところですが、すこしずつでもあきらめず発信
していきたいものです。ありがとうございました。（50代）